
 

 

平成２７年８月 東御市教育委員会 定例会会議録  

１ 日 時 

    平成 27年（2015年）8月 25日（月） 午前９時４0分から午前 10時 50分まで 

２ 場 所 

    田中小学校 視聴覚室 

３ 議 題 

３ 議題 

（１）協議（審議・検討） 

議案第 20号 就学援助費支給の認定について 

議案第 21号 平成 28年度使用開始中学校教科書の採択について 

 

（２）報告 

ア 教育課   

（ア）いじめ、不登校の状況等について 

（イ）H26年度給食費滞納について 

（ウ）中体連結果について   

 

イ 生涯学習課 

（ア）成人式について 

 （イ）ホームステイについて              

   

（３）今後の行事予定等について 

ア 行事予定 

8月 27日（木）東御市健康づくり推進協議会（13：30～ 総合福祉センター） 

8月 29、30日（土、日）舞台が丘祭（東御清翔高校） 

9月 1日（火）～15日（火）教育大綱パブリックコメント 

9月 2日（水）上小教育課程研究協議会（8：30～16：40） 

9月 2日（水）社会教育委員との懇談会（18：00～中央公民館） 

9月  日   総合教育会議（9月 28日午前 9：30～または 29日午後１：00～） 

10月 3日（土）東部地区小学校運動会 

10月 14日（水）各種団体球技大会（午後） 



 

 

10月 16日（金）県市町村教育委員会研修総会（9：30受付～伊那文化会館） 

10月 27日（火）（後期）長野県都市教育長協議会（10：00～上田市） 

11月 10日～11日（火、水）つくば市学校 ICT教育 40周年記念大会 

小中一貫教育研究大会（つくば国際会議場） 

 

         

イ ９月の行事予定  

  

 

ウ 次回定例教育委員会の開催日・場所について 

        ９月 日（ ） 

 

 

４ 出席者 

○教育長             牛 山 廣 司 

○委  員 

     教育長職務代理者   下 村 征 子 

     委          員   小 林 経 明 

     委          員   小 林 利 佳 

     委          員   直 井 良 一 

  ○その他     

     清水教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長、 

武田学校教育係長、坂口青少年教育係長、 

     畑指導主事、小林指導主事 
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会議録  

清水教育次長 

みなさん、おはようございます。ただいまから 8月の定例教育委員会を開催させていただきます。

最初に教育長のごあいさつを願いいたします。 

 

牛山教育長 

おはようございます。早朝から田中小学校へ来ていただき授業を見ていただきました。子ども達

の動き、発言はいかがだったでしょうか。 

大事なことについて本日も教育委員会終了後、懇談したり、校長と話ができればよいと思いま

す。 

子どもの育ちをどのように見ていくかという事が大事なところになると思います。 

ただ、いい事例を申し上げると、小学校の間はさまざまな苦労をしたけれど中学校でやりたいこ

とが見つかり立ち直ることができたというような、一
いち

生徒の生き方が私は参考になっております。 

その時々の方向、具体的な指導者・支援者のあり方、教育のあり方、子どもとの対処の仕方を

明確に伝えていく必要があります。 

そういうことを積み上げて、自分の生き方、学び方、友達との関係、先生との関係をその都度、

正していく必要があります。よい方向に導く具体的な指導、その結果として、子供は大きく成長して

いくと思います。 

今日の協議、報告の中で個人情報がいくつか出てくるので、そこに関しては非公開とさせてい

ただきますので、ご理解をお願いいたします。以上です。 

 

清水教育次長 

ありがとうございました。それでは議題以降につきましては教育長の進行でお願いいたします。 

 

牛山教育長 

はい。それでは議題（１）協議に入ります。 

議題第 20号 就学援助費支給の認定について〈非公開〉 

個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

それでは、非公開とします。 
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議案第 21号 平成 28年度使用開始中学校教科書の採択について説明をお願いいたします。 

 

武田学校教育係長 

中学校教科用図書（平成 28年度以降使用）の選定及び採択結果の報告について説明。 

 

牛山教育長 

ありがとうございました。東御市教育委員会で採択するという流れですが、いわゆる上小地域で

共同採択するように協議会を設置してございます。その中で委員として下村委員に出ていただい

て、その設置の規約によりまして、調査研究するものを定めて、その皆さんから報告を受けて、２

ページで示していただいたように教科書が選定されているわけです。これを最終的に市教委で採

択するという流れになっております。いわゆる地域の共同採択となっております。 

教科書を採択する委員は、しっかり見て、どのように判断をしていただいたかということになって

おります。違うもの、比較する別の教科書も考えましたけれども、変更された保健体育、技術、社

会科については中学校の教科書ですので、きちっと確認すべきところがあり、地理歴史地図を確

認していただき、よろしければ採択していただきたいと思います。 

委員の方から充分に責任もって審議しましたという報告がありました。 

私の方では教科書会社が偏った出版会社になっているかどうか、そういうバランスをみました

が、確かに若干多いところはあります。教科書会社にこだわらず、協議し研究調査し、判断してき

ましたので、保健体育は前年までと違う教科書を選定しています。 

 

小林経明委員 

信教は教科書を作っていないのですか。 

 

下村委員 

小学校の理科だけです。 

 

小林経明委員 

それは採用しないのですか。 

 

下村委員 

前年度採用しました。 

それぞれの委員が、ここはどうなっているか等、かなり質問して、審議して採択に至ったもので

す。 

小林経明委員にお聞きします。英語の教科書ですが上小はずっとＮＥＷ ＨＯＲＩＺＯＮですか。 
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小林経明委員 

そうです。しかし坂城は違います。CROWNです。 

 

下村委員 

違うのですか。上小は何年くらいこの教科書を使っているのですか。 

 

小林経明委員 

ずっとです。４０年以上。もっとかもしれないです。 

 

下村委員 

同じ系列の教科書の方がよいのですか。CROWNより。小林経明委員はどう思いますか。 

 

小林経明委員 

個人的にはCROWNの方がよいです。CROWNの方が、レベルが高いので。ＮＥＷ ＨＯＲＩＺＯＮ

の方が少し易しいです。 

 

下村委員 

そうですか。 

 

牛山教育長 

そのことは議論にもなりました。現場での使い易さということを、研究調査委員は感じ取ってい

るようです。 

 

下村委員 

教える教師が、今までと同じ方がやり易いと思います。 

 

小林経明委員 

そうでしょうね。 

 

下村委員 

そういうわけで、ＮＥＷ ＨＯＲＩＺＯＮとなりました。 

 

牛山教育長 

日常的に、今の教科書はどれだけ進化しているか。見てわかるか。比較して、あるいは１時間

終わったら反省の部分が入っています。そういう工夫がされている部分については理解していた

だきたいと思います。最近授業から離れておりますが、改めて見ますとすばらしいと思います。 
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直井委員 

CROWNの方がよいと思いますが。 

 

小林利佳委員 

一貫校と違いレベルが色々なので、一貫校はある程度子どもの学力があるのでよいと思いま

すが。 

 

直井委員 

坂城は違いますよね。 

 

小林利佳委員 

坂城は１校しかありません。 

 

下村委員 

坂城町は１校だけですか。 

 

小林経明委員 

1校です。 

 

小林利佳委員 

保健と技術の教科書を変えた理由は何でしょうか。 

 

牛山教育長 

圧倒的に見易くなったということです。 

1点目は教科書の大きさがワイド版であり、教室の机上で開いて使用するのに適しており、持ち

運びに適しているからです。 

2点目は写真、挿絵が鮮明で、付表等の資料もより新しいものが掲載されています。 

いずれも鮮明で、学習意欲を喚起するように作られています。 

 

直井委員 

CROWNを取り寄せて中学校の先生に一度見て頂いた方がよいと思います。 

40年以上も同じものというのはいかがですか。 

 

牛山教育長 

教科書は上小では教育会館で保存されています。東信教育事務所の中でも閲覧できるように
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していますので、校長会を通して、上小の先生も違う教科書を見ていただくように申し上げていき

たいと思います。 

 

小林経明委員 

先生は異動するので教科書はいろいろ使っています。 

 

直井委員 

40年も 50年も使っているのはどうでしょうか。 

 

牛山教育長 

教科書会社も、次の採択に向けて研修をしています。充分、現場の意見は活かしています。 

それでは、平成 28 年度から使用される中学校教科書の採択についてよろしかったら挙手をお

願いします。 

 

全委員 

全員挙手。 

 

牛山教育長 

全員挙手ということで採択とします。 

次に（２）報告 ア 教育課 

（ア）いじめ、不登校の状況等について 

（イ）Ｈ２６年度給食費滞納について 

（ウ）中体連結果についてまとめて報告をお願いします。 

 

小林指導主事 

（ア）いじめ、不登校の状況等について  資料説明。 

 

牛山教育長 

はい。次に（イ）Ｈ26年度給食費滞納について報告お願いします。 

 

武田学校教育係長 

（イ） Ｈ26年度学校給食費滞納状況について 資料説明。 

 

牛山教育長 

次に（ウ）中体連結果についてお願いします。 
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武田学校教育係長 

（ウ）中体連結果について 第 36回北信越中学校柔道大会結果  

 第 46回全国中学校柔道大会 男子個人戦試合結果について 資料説明。 

 

牛山教育長 

教育課からは以上です。次に イ生涯学習課 

（ア） 成人式について 

（イ） ホームステイについてお願いします。 

 

勝山生涯学習課長 

  平成 27年度成人式について 資料説明。 

  オーストラリア シドニー ホームステイについて 

7月 31日から 8月 10日まで中学生の女子 5名 11日間  説明。 

 

牛山教育長 

 生涯学習課からは以上ですね。 

 

小林教育課長 

  教育課から追加報告をお願いいたします。 

 

牛山教育長 

はい。 

 

武田学校教育係長 

  田中小学校吹奏楽 東海大会出場  10月 24、25日岐阜市開催 

平成 27年長野県学校給食優良学校 東部中学校受賞 全県 3校中の 1校 

以上 2件追加報告いたします。 

 

牛山教育長 

追加報告がありました。 

（３）今後の行事予定等についてお願いします。 

 

坂口青少年教育係長 

ア 行事予定 

  8月 27日（木）東御市健康づくり推進協議会（13：30～ 総合福祉センター） 
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8月 29、30日（土、日）舞台が丘祭（東御清翔高校） 

9月 1日（火）～15日（火）教育大綱パブリックコメント 

9月 2日（水）上小教育課程研究協議会（8：30～16：40） 

9月 2日（水）社会教育委員との懇談会（18：00～中央公民館） 

9月 0日（月）総合教育会議（9月 28日午前 9：30～または 29日午後１：00～） 

10月 3日（土）東部地区小学校運動会 

10月 14日（水）各種団体球技大会（午後） 

10月 16日（金）県市町村教育委員会研修総会（9：30受付～伊那文化会館） 

10月 27日（火）（後期）長野県都市教育長協議会（10：00～上田市） 

11月 10日～11日（火、水）つくば市学校 ICT教育 40周年記念大会 

小中一貫教育研究大会（つくば国際会議場） 

 

 

牛山教育長 

総合教育会議の日程についてですが 9月 28日 9：30から庁舎で行い、その後、続いて定 

例教育委員会を開催します。 

次にイ 9月の行事予定についてお願いします。 

 

小林教育課長 勝山生涯学習課長 

  イ 9月の行事予定について説明。 

 

牛山教育長 

以上で 8月の定例教育委員会を終了します。 

 

 

    

  



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


